
Boa notícia para os 
servidores do município 
de Goioerê. O prefeito 
Betinho Lima paga nesta 
sexta-feira, dia 07, a 1ª 
parcela do 13º salário da 
categoria. De acordo com 
a Secretaria de Fazenda, o 
montante a ser pago nesta 
1ª parcela será de mais de 
R$ 1,8 milhão, que será 
injetado na economia do 
município.

O prefeito de Quarto Centenário, Akio Abe, juntamente com o ex-deputado estadual 
Adelino Ribeiro, entregaram nesta quarta-feira, em Bandeirantes do Oeste, um veículo 
van para o transporte de atletas do município. O veículo teve um custo de R$ 271.660,00, 
com contra partida  de R$ 71.660,00 do município.
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Quarto Centenário: prefeito Akio entrega 
van zero km para o transporte dos atletas 

‘Meninas’ de Goioerê enfrentam Londrina 
e o Arapongas pelo Paranaense de Futsal
As ‘meninas’ de Goioe-

rê vão enfrentar nesta sex-
ta-feira e sábado, os times 
de Londrina e Arapongas, 
em confrontos valendo 
pelo Campeonato Parana-
ense de Futsal Feminino. 

“Julho Amarelo” alerta para
 o perigo das hepatites virais
O mês de julho será de-

dicado à conscientização 
e prevenção das hepatites 
virais. Chamado de ‘Julho 
Amarelo’, as atividades 
realizada no Mem têm o 
objetivo de alertar a po-
pulação para essa doença 
silenciosa, que atinge o 

fígado em um processo 
infeccioso. Segundo os 
especialistas, as hepati-
tes virais muitas vezes 
evoluem para doenças 
mais graves, como câncer 
hepático ou cirrose, sem 
que o paciente tenha um 
diagnóstico.

Alunos de outras 
instituições podem 
pedir transferência 
para o Colégio Sesi

Prefeitura paga nesta sexta-feira, 
a1ª parcela do 13º dos servidores

Os jogos serão no Ginásio 
de Esportes 10 de Agos-
to. Pela programação, o 
primeiro confronto será 
nesta sexta-feira, com o 
time da casa enfrentando 
o Londrina.

As unidades do Co-
légio Sesi no Paraná 
estão com vagas abertas 
para transferências de 
alunos de outras ins-
tituições. Distribuídas 
em todas as regiões do 
estado, são destinadas 
a alunos do Ensino 
Infantil e do Ensino 
Médio, conforme oferta 
e disponibilidade em 
cada unidade. Não há 
taxa de matrícula para 
as transferências.
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Quarto Centenário 
oferece aulas de

 ritmos gratuitamente 
a população
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‘Meninas’ de Goioerê enfrentam Londrina 
e o Arapongas pelo Paranaense de Futsal

As ‘meninas’ de Goioerê 
vão enfrentar nesta sexta-
feira e sábado, os times de 
Londrina e Arapongas, em 
confrontos valendo pelo 
Campeonato Paranaense de 
Futsal Feminino. Os jogos 
serão no Ginásio de Esportes 
10 de Agosto.

Pela programação, o pri-
meiro confronto será nesta 
sexta-feira, com o time da 
casa enfrentando o Londrina. 
A partida terá início às 20 
horas e toda comunidade está 
convidada a prestigiar.

De acordo com o técnico 
Gustavo Meirelles, no sábado 
o jogo será contra o time de 
Arapongas, com a partida 
agendada para as 15 horas. A 
expectativa é de um grande 
público no 10 de Agosto.

O secretário de Espor-
tes, Igor Américo, cita que 
a competição é das mais 
importantes, servindo para 
firmar Goioerê no campeo-
nato paranaense.  A equipe de futsal feminino de Goioerê, dois desafios neste final de semana

Quarto Centenário oferece aulas de
 ritmos gratuitamente a população
Com cerca de 200 mu-

lheres, teve início na noite 
da última quarta-feira, em 
Quarto Centenário e no 
distrito de  Bandeirantes do 
Oeste, as aulas de ritmos.

As aulas serão todas às 
quartas-feiras, sempre às 

18:30 horas em Bandeiran-
tes do Oeste, e às 20h no 
Projeto Cidadãos do Futu-
ro, em Quarto Centenário

O prefeito Akio Abe 
prestigiou a aula inaugural 
e na ocasião parabenizou os 
professores Claudiney e Ja-

queline pelo belo trabalho e 
dedicação e também todos 
os participantes das aulas.  

“Já temos mais de 200 
alunos participando das 
aulas que aproveitam 
vários ritmos para se mo-
vimentar, pois além de pro-

porcionar lazer e diversão 
e favorecer a convivência 
em comunidade, as aulas 
também ajudam os alu-
nos a queimar calorias e 
promovem a qualidade de 
vida”, apontou o prefeito 
Akio Abe.

Paraná produzirá 323,7 mil toneladas de batatas 
nesta safra; colheita já chegou a 78% da área

A segunda safra de batatas 
no Paraná se encontra com 
colheitas avançadas, alçando 
78% da área de 11 mil hectares. 
A expectativa é de que sejam 
produzidas 323,7 mil tonela-
das. A análise está no Boletim 
de Conjuntura Agropecuária 
referente à semana de 30 de ju-
nho a 6 de julho. O documento 
é elaborado pelos técnicos do 
Departamento de Economia 
Rural (Deral), da Secretaria 
de Estado da Agricultura e do 
Abastecimento (Seab).

Dos 2,4 mil hectares de ba-
tata a serem retirados do solo, 
88% estão com um bom de-
sempenho e 12% classificados 
com qualidade média. Quanto 
às fases das lavouras, 2% estão 
em germinação, enquanto 25% 
em desenvolvimento vegetati-
vo, 21% em tuberização e 51% 
em maturação.

Nos núcleos regionais de 
Pato Branco e Guarapuava, 
que têm áreas, respectiva-

mente, de 410 hectares e 3,8 
mil hectares, a safra foi toda 
colhida. Os núcleos de Irati 
e União da Vitória atingiram 
80% da área colhida e, Ponta 
Grossa, 85%. Em Curitiba, 
63% do produto foi coletado. 
Campo Mourão e Cornélio 
Procópio têm campos de bata-
tas em pleno desenvolvimento.

O preço médio semanal 
recebido pelos produtores de 
batata no Paraná na semana 
passada foi de R$ 130,98 pela 

saca de 50kg, uma redução de 
11,3% frente aos R$ 147,71 do 
período anterior.

MILHO – Com condições 
de clima favoráveis na última 
semana, a colheita da segunda 
safra de milho 2022/23 avan-
çou e atingiu 3% da área total 
estimada de 2,4 milhões de 
hectares. A colheita concen-
tra-se nas regiões Sul e Oeste 
do Estado. No campo, as la-
vouras apresentam condições 
estáveis quando comparadas 
à semana anterior. Da área 
a colher, 82% tem condição 
boa, 15% condição mediana 
e 3% tem condição ruim de 
desenvolvimento.

Biodigestores
O Governo do Estado vai coordenar a instalação de bio-

digestores no campo para a destinação correta dos resíduos 
orgânicos e expandir ainda mais a produção de proteína 
animal. Essa iniciativa complementa as ações de governo 
em prol da sustentabilidade e inovação. “Na região Oeste, 
onde está a maior parte da produção de suínos e frangos, 
há capacidade para instalação de 35 biodigestores. Cada 
biodigestor produziria 2 Megawatts de energia por mês a 
partir de 2 toneladas de dejetos. Nosso objetivo é tratar esses 
dejetos para gerar energia limpa”, destaca o secretário da 
Indústria, Comércio e Serviços do Paraná, Ricardo Barros.

Projeto-piloto
O Paraná deve sediar o projeto-piloto de um centro de 

referência em simulação avançada para educação permanen-
te de profissionais de saúde, como médicos e enfermeiros, 
oferecendo aprimoramento de técnicas de atendimento de 
urgência e emergência, entre outras atividades. O centro de 
educação permanente em saúde ficará na região de Maringá. 
O negócio ainda está em tratativa, mas é possível que, se 
viabilizado, comece a operar ainda no final deste ano.

Festival de Inverno
Começa neste final de semana, no Litoral do Paraná, o 

Festival de Inverno 2023, que marca a segunda etapa dos 
Jogos de Aventura e Natureza (JANs) da edição deste ano. O 
festival vai até o dia 23 de julho, em Guaratuba, Matinhos, 
Pontal do Paraná, Morretes, Antonina e Paranaguá. Serão 
disputadas mais de 40 modalidades esportivas, incluindo 
campeonatos nacionais, estaduais, oficinas e apresentações.

Ressarcimento
O Paraná começou a receber o ressarcimento parcial 

pelas perdas de arrecadação com o Imposto sobre Circu-
lação de Mercadorias e Serviços (ICMS), decorrentes das 
leis complementares federais 192 e 194/2022. A primeira 
parcela, no valor de R$ 61,8 milhões, foi compensada no 
fim do mês de junho.

Ressarcimento II
Após negociação entre estados e governo federal, ficou 

definido que o Paraná receberá um total de R$ 1,83 bilhão 
até 2025, sob a forma de abatimento das parcelas das dívidas 
do estado com a União. O montante representa apenas 57% 
das perdas observadas em 2022. O ressarcimento é parcial, 
visto que o Paraná registrou uma queda de mais de R$ 3,2 
bilhões na arrecadação de ICMS no segundo semestre do 
ano passado.

Gripe aviária
De acordo com o Ministério da Agricultura e Pecuária 

(Mapa), o Paraná confirmou o sexto caso de gripe aviária 
(H5N1) do ano. O caso confirmado é em uma ave da espécie 
Trinta-Réis-de-bando. De acordo com o Mapa, três casos 
em aves silvestres estão em investigação em Paranaguá, 
Matinhos e Guaraqueçaba.
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Alunos de outras instituições podem 
pedir transferência para o Colégio Sesi

As vagas estão distribuídas em 32 unidades no Paraná 
para turmas do Ensino Infantil e do Ensino Médio

As unidades do Colégio 
Sesi no Paraná estão com 
vagas abertas para transfe-
rências de alunos de outras 
instituições. Distribuídas 
em todas as regiões do es-
tado, são destinadas a alu-
nos do Ensino Infantil e do 
Ensino Médio, conforme 
oferta e disponibilidade 
em cada unidade. Não há 
taxa de matrícula para as 
transferências.

O grande destaque do 
Colégio Sesi é a metodo-
logia diferenciada aliada 
ao desenvolvimento de 
autonomia, criatividade e 
protagonismo. O método 
de ensino por Oficinas de 
Aprendizagem reúne os 
alunos em equipes para 
solucionar desafios reais 
da indústria, de forma inter 
e transdisciplinar.

Os alunos do Novo 
Ensino Médio também têm 
à disposição o V Itinerário 

O grande diferencial dos Colégios Sesi é a metodologia.
Formativo, de formação 
técnica e profissional, em 
parceria com o Senai, com 
cursos nas áreas de Auto-
mação Industrial, Biotecno-
logia, Cooperativismo, De-
senvolvimento de Sistemas, 
Manutenção Automotiva 
e Mecatrônica, conforme 
demanda da indústria local.

Nos Clubes Extracurri-
culares, alunos, egressos e 
comunidades próximas das 
unidades podem participar 
de atividades realizadas em 
contraturno na própria ins-
tituição, complementares à 
grade curricular. Divididos 
entre Aprimoramento Cog-
nitivo e Curricular; Tecno-
logia, Ciências e Inovação; 
e Cultural e Esportivo, os 
Clubes Extracurriculares têm 
duração de três a seis meses, 
de acordo com a proposta de 
cada Clube.

Além disso, as unidades 
do Colégio Sesi Internacio-

nal e Escola Sesi de Refe-
rência Internacional, ofere-
cem o ensino bilíngue – em 
Curitiba, Ponta Grossa e 
Londrina – e trilíngue – em 
Foz do Iguaçu. “A imersão 
nas línguas estrangeiras 
traz grande vantagem para a 
vida pessoal e para o futuro 
profissional do aluno. É 
muito mais do que apren-
der inglês ou espanhol: 
é ter contato com essas 
línguas de forma natural e 
intensiva, desenvolvendo 
ao mesmo tempo as com-
petências e habilidades 
do Ensino Médio”, afirma 
Reinaldo Rodrigues dos 
Santos, coordenador de 
Educação e Negócios do 
Sistema Fiep, que atua na 
Educação Básica.

Entre em contato com 
a unidade mais próxima e 
agende uma visita: www.
colegiosesi.com.br ou 0800 
648 0088.

Quarto Centenário: prefeito Akio entrega 
van zero km para o transporte dos atletas 

O prefeito de Quarto 
Centenário, Akio Abe, 
juntamente com o ex-
deputado estadual Ade-
lino Ribeiro, entregaram 
nesta quarta-feira, em 
Bandeirantes do Oeste, 
um veículo van para o 
transporte de atletas do 
município.

O veículo teve um 
custo de R$ 271.660,00, 
com contra partida  de 
R$ 71.660,00 do mu-
nicípio. No total a van 
tem a capacidade para 
15 passageiros e foi uma 
solicitação do vereador 
e presidente da Câmara 
“Valdir do Porto 3”.

“Trabalhamos inten-
samente e garantimos o 
veículo  através do  ex-
deputado Adelino para  

atender os esportistas 
de Quarto Centenário, 
que aguardavam muito 
pelo veículo. Também 
gostaria de deixar meus 
agradecimentos ao pre-

feito Akio Abe pela con-
trapartida do município 
e pela parceria entre 
executivo e legislativo”, 
disse Valdir. 

O prefeito Akio agra-

deceu o ex-deputado 
Adelino pela liberação 
desta emenda e destacou 
a importância do esporte. 
“O esporte é a ferramen-
ta de inserção social mais 
eficaz, pois o resultado é 
imediato e tem a capa-
cidade de transformar 
educando o jovem pelo 
prazer, por isso estamos 
contentes por mais essa 
conquista para nossa 
cidade, os nossos atletas 

merecem e muito esse 
transporte de qualidade e 
novo, parabéns vereador 
Valdir e muito obrigado 
ao ex-deputado Adelino 
Ribeiro”. Salientou  o 
prefeito Akio Abe.

Estavam presentes 
na solenidade o prefeito 
Akio Abe, o ex-deputado 
Adelino, os vereadores 
‘Valdir do Porto 3’ e 
Gelson Caires, além dos 
secretários Rogerio Casa 
Branca, Carlos Augusto, 
Angela Tunin, ‘Brito da 
Saúde’ e lideranças da 
cidade.

O veículo foi viabilizado através de emenda do ex-
deputado Adelino: pedido do vereador Valdir do Porto 3

A entrega da van aconteceu em Bandeirantes do Oeste: conquista importante para a comunidade

“Julho Amarelo” alerta para
 o perigo das hepatites virais

O mês de julho será de-
dicado à conscientização 
e prevenção das hepatites 
virais. Chamado de ‘Julho 
Amarelo’, as atividades 
realizada no Mem têm o 
objetivo de alertar a po-
pulação para essa doença 
silenciosa, que atinge o 
fígado em um processo 
infeccioso.

Segundo os especia-
listas, as hepatites virais 
muitas vezes evoluem para 
doenças mais graves, como 
câncer hepático ou cirrose, 
sem que o paciente tenha 
um diagnóstico. No Brasil, 
as hepatites mais comuns 
são as causadas pelos vírus 

A, B e C. Existem ainda 
os vírus D e E, menos 
frequentes.

Segundo a Organização 
Mundial da Saúde (OMS), 
nas Américas cerca de 5,4 
milhões de pessoas vivem 
com infecções por hepatite 
B, enquanto 4,8 milhões 
estão infectadas com he-
patite C. Apenas 18% dos 
que vivem com hepatite B 
sabem que estão infecta-
dos e apenas 3% recebem 
tratamento.

O objetivo da nova lei 
é envolver a administração 
pública, instituições da so-
ciedade civil e organismos 
internacionais, presentes no 

Brasil, em atividades que 
tenham foco na conscienti-
zação, prevenção, assistên-
cia, proteção e promoção 
dos direitos humanos. A lei 
determina ainda que essas 
atividades devem ser desen-
volvidas de acordo com os 
princípios do Sistema Único 
de Saúde (SUS).

Com a entrada em vigor 
da nova lei, as ações serão 
anuais, com o objetivo de 
aumentar o número de 
pessoas diagnosticadas, 
além de tratadas e curadas, 
já que a hepatite tipo C 
tem cura.

Ainda neste 28 de julho, 
o Dia Mundial de Luta 
Contra as Hepatites Virais 
lembra que a meta da OMS 
é a eliminação das infec-
ções virais por hepatite B 
e C, até 2030. (Agência 
Brasil).

Boa notícia para os 
servidores do muni-
cípio de Goioerê. O 
prefeito Betinho Lima 
paga nesta sexta-feira, 
dia 07, a 1ª parcela do 
13º salário da catego-
ria.

De acordo com a 
Secretaria de Fazenda, 
o montante a ser pago 
nesta 1ª parcela será de 
mais de R$ 1,8 milhão, 

Prefeitura paga nesta sexta-feira, 
a1ª parcela do 13º dos servidores

que será injetado na 
economia do municí-
pio.

O adiantamento do 
benefício anual con-
templa os servidores 
ativos e inativos do Po-
der Executivo. “É uma 
forma de contribuir não 
apenas com o servidor 
que tem compromissos 
financeiros, como tam-
bém com a economia 

da cidade”, destaca o 
prefeito Betinho.

O adiantamento da 
primeira parcela do 13º 
é uma tradição na ad-
ministração do prefeito 
Betinho Lima, que en-
tende a necessidade dos 
servidores. “Sem dú-
vida, um dinheiro que 
chegam em boa hora 
para ajudar os nossos 
servidores’, citou ele.
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Avicultor de Nova Aurora se 
destaca em lotes consecutivos

Pelo segundo lote conse-
cutivo o cooperado de Nova 
Aurora, Edilson Fabris, se 
destaca na avicultura da 
Copacol. Com 486 pontos 
de IEP (Índice de Eficiên-
cia Produtiva), o produtor 
foi o destaque de junho na 
integração avícola da Co-
operativa. No lote anterior 
entregue no mês de abril, 
Edilson já havia se destacado 
com expressivos 499 pontos.

Além de se destacar 
em pontuação, o produtor 
obteve o melhor índice de 
crescimento diário ao alcan-
çar 83.03 gramas.

Dono de uma das maio-
res médias da Copacol, os 
bons resultados do avicultor 
já não são mais novidade, 
uma vez que, ele está sem-
pre na ponta no sistema de 
terminação.

Na propriedade os bons 
resultados têm a mão da 
família, esposa Leila e o 
filho Jhonatan, que juntos 
valorizam cada detalhe nos 
cuidados com as aves. Se 
tem uma coisa que eles não 
abrem mão, são as questões 
sanitárias que são rigorosa-
mente cumpridas, mesmo 
durante os intervalos dos 
lotes, pois neste período 
toda a atenção também se 
faz necessária.

“O bom resul tado é 
fruto de todo um trabalho 
realizado desde o intervalo, 

tempo a motivação para o 
lote seguinte. Somos muito 
gratos a Deus e a Copacol 
pela oportunidade e reco-
nhecimento”, agradece o 
cooperado.

OUTROS ÍNDICES
Na corrida pelo melhor 

resultado do mês, logo em 
seguida com o segundo me-
lhor IEP vem o cooperado 
de Alir Carneiro de Cafe-
lândia com 481 pontos e em 
terceiro Roberto Ricato de 
Formosa do Oeste com 480. 
A media geral de IEP, ficou 
em 398 pontos em junho.

No critério crescimento 
diário, além de Edilson em 
primeiro com 83,03 gra-
mas, se destacaram também 
os avicultores: Anderson 
Wilxenski da Silva de Nova 
Aurora com 80,01 g e Ander-
son Bortolato, também de 
Nova Aurora com 79,45g. O 
crescimento diário das aves 
entregues no mês ficou com 
uma média de 71,25 g.

Quando se trata de con-
versão alimentar os melho-
res resultados de junho fo-
ram dos avicultores: Hélio 
Girelli de Nova Aurora com 
1,508 Kg, Gilberto Fortis de 
Goioerê com 1,530 Kg e Alir 
Carneiro de Cafelândia com 
1,562 Kg. A média geral 
da conversão alimentar de 
junho na Copacol ficou em 
1,687 Kg.

No lote anterior entregue no mês de abril, Edilson já havia se destacado com expressivos 499 pontos
com bom manejo de cama, 
aquecimento do pinteiro, 
ventilação e a preocupação 
de sempre manter uma boa 
ambiência, mas só isso não 
é suficiente, a qualidade dos 

pintainhos que recebemos 
e da ração, as orientações 
técnicas, enfim é todo um 
conjunto de ações que en-
volve toda a cadeia, onde 
cada um tem que fazer a 

sua parte no processo, pois 
acredito que isso faz com 
que possamos manter nos-
sos bons índices de IEP. A 
assistência técnica faz toda 
diferença pois é através dela 

que aprendemos tudo o que 
sabemos”, destaca Edilson 
Fabris.

Segundo o produtor a 
cada bom resultado aumen-
ta o desafio e ao mesmo 
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